

## FACISMO

### XIII

## UNIDAD DE PODER

Dios, un solo Dios desde lo alto del cielo gobierna el mundo que ha criado para su gloria. La Iglesia, maestra en el arte de gobernar tiene a su frente, con la plenitud de poder, a un solo Pontífice en cuyas manos están las llaves del cielo. En ella no hay partidos; y porque no hay partidos no hay crisis; y porque no hay crisis sus potestades ven pasar como sombras los gobiernos elevados ayer, caídos hoy por obra y gracia de las facciones políticas; al paso que ellas, si no dan muestra de incapacidad o prevaricación, continúan en su puesto hasta la muerte, vivo testimonio de la indefectibilidad de la Iglesia en cuyo nombre el poder ejercen.

La monarquía, consagrada por los siglos, gobierno de uno es, y por que es gobierno de uno huelga recordar que ofrece la máxima garantía de unidad social, que es lo mismo que decir, si gobierna con justicia, garantía de paz y bienestar público. Hasta la familia, en cuya institución parece como si la naturaleza hubiera vinculado la división de poder, en aras de su unidad manda el matrimonio cristiano la sumisión de la mujer al marido. Tanto es el horror que les inspiran los males de la división, a despecho de los parlamentos que viven de ella.

Y no es maravilla que así sea, porque cuando se inauguró el primer parlamento dividiéndose los espíritus celestes en leales y rebeldes, Dios en justo castigo encerró en eternos y oscuros calabozos a los quebrantadores de la unidad, reservándoles para el juicio del gran día que es el día de la cuenta universal. Cuando dió comienzo el segundo parlamento, cuyo resultado fatal fue la prevaricación paradisiaca, la maldición, y maldición de Dios cayó sobre la tierra. Cuando los maniqueos y sus continuadores, parlamentariamente establecieron la dualidad de dioses, al punto un diluvio de males cayó sobre la Religión y la Sociedad. Cuando el espíritu privado parlamentó, o

mejor, destrozó la unidad de la Iglesia, ésta tan celosa de una de sus notas esenciales, hubo de arrojar de su seno, con dolor del corazón, a los quebrantadores de ella, ya fuesen príncipes o pueblos; y así acontecerá en el porvenir, fiel a su misión, aunque se hunda el universo mundo. Cuando la monarquía parlamentó con las facciones, dejando de gobernar para reinar con ellas, se inauguró tefida en sangre de reyes la era de los destronamientos. Cuando, por último, la familia por un mal entendido feminismo se convierte en parlamento, habrá sonado la hora de su disolución: disolución que anticipó ya el divorcio, verdadero parlamento en que el amor uno, eterno, jurado entre los cónyuges y sancionado por indisoluble lazo, se divide y subdivide brutalmente cediendo a la furtiva mirada de una galante, para entregarse luego a la que viene o a las que vienen en pos de ella, contraviendo así los fines religiosos, domésticos y sociales de la vida matrimonial.

He aquí los funestos estragos de la división en las instituciones de que se ha hecho mérito.

Y no puede ser de otra manera, porque si la sociedad, grande o chica es unificación de los esfuerzos de los asociados para un fin conocido y deseado, dividiendo esos esfuerzos se la desnaturaliza, y desnaturalizándola se la debilita, y debilitada languidece, enferma y muere.

Si la Iglesia, la monarquía, la familia están tan celosas de la unidad de gobierno porque en ella está su vida, ¿por qué el Estado en vez de imitarles fomenta la discordia, dividiéndose y subdividiéndose en partidos y más partidos, llegando hasta el atomismo del parlamento francés?

Se dirá que en Inglaterra no obstante su antiguo sistema parlamentario, ni el atomismo político corroe las entrañas de la Nación, como en Francia, ni es óbice para su grandeza y sólido poderío.

Pasemos por este hecho, al con-

testar, sin tratar de analizarlo. Pero conste que la división produciendo sus naturales frutos acabó con la monarquía en Portugal, y acabará con ella y aún con el orden social existente en España e Italia, y posiblemente de rechazo en toda Europa, sin el 13 de Septiembre y la marcha sobre Roma. Si en Inglaterra la misma causa no ha producido en el acto los mismos efectos es por la diversidad de circunstancias de los países mencionados. En Inglaterra, a diferencia de aquellos, los dos partidos de que vivía el parlamento tenían un denominador común, el amor profundo, aunque bastardeado por el cisma, a los principios fundamentales de la sociedad civilizada. Liberales y conservadores eran matices de un gobierno que podíamos llamar aristocrático. El espíritu privado, por otra parte, erigido en criterio supremo en las cuestiones más altas que pueden ocupar el humano entendimiento, las religiosas, ha hecho de Inglaterra el país clásico de la división. Y si a esto se añade que su privilegiada situación geográfica la aisla de contactos peligrosos con elementos adversos a los principios tradicionales de la organización social, se comprenderá fácilmente que los efectos sean no distintos sino más tardíos. Dejad que las huestes de Macdonald, con mayoría propia, conscientes de su fuerza alentada por los soviets, vindiquen para sí los derechos de la soberanía popular, opuestos a la soberanía aristocrática; dejad que la ola laborista, pujante, amenazadora, arrollando el partido liberal se sitúe frente por frente de los conservadores para decirles con toda la fuerza de sus pulmones: sois un partido anacrónico, arcaico, oscurantista, medieval: ceded el paso a los innovadores; a los que venimos a redimir al proletariado de la esclavitud en que le teneis sumido, trastornando o aniquilando si preciso fuere, la propiedad, la religión, la familia y cuantas cosas habeis inventado en su detrimento y sólo para vuestro provecho. Entonces la división producirá sus naturales frutos: los laboristas, tirado el antifaz, se declararán republicanos; y vendrán los demócratas, los liberales, los conservadores, los socialistas uni-

ficados o no, los comunistas, los separatistas, y con ellos la debilidad del Gobierno, y con la debilidad del gobierno la liquidación de la monarquía y del inmenso imperio que tiene bajo su protección. Entonces, tras amargos desencuentros, aprenderá Inglaterra que es inútil el ir en contra de la naturaleza de las cosas, y que, tardíos o no los efectos, la división es esencialmente destructora, o para decirlo en lenguaje bíblico, que es tan de su agrado, que *todo reino dividido será desolado, y que la multitud de pastores ha demolido la viña de su poder.*

Por eso el providencial restaurador del Estado, Mussolini, ponderando las graves razones en que se fundamenta la unidad del poder, pesadas las ventajas de su unidad en la Iglesia, la familia y la monarquía no parlamentaria, así como los inconvenientes de la división en determinados países y especialmente en el suyo, que le tenía en trance de muerte; teniendo al mismo tiempo a la vista los que un próximo porvenir reserva a Inglaterra, no obstante de ser el país clásico del parlamentarismo, con admirable acierto establece otro de los fundamentos del Estado fascista en la continuidad de gobierno, segurísimo de los resultados maravillosos que ha de producirle en el orden económico, político y social.

Aquellas turbas famélicas de cesantes que esperaban la caída del Gobierno para matar el hambre a que les tenía condenados el juego de los partidos, cerradas las puertas a toda esperanza por la continuidad de poder, dedican sus esfuerzos a otros ramos de la actividad, en beneficio propio, de la economía nacional y del erario público que había de sacrificar el gobierno para tenerlos en paz, ya que no podía vivir con su sistemática obstrucción.

El parlamentarismo, por lo que concierne a los efectos políticos, vive de la guerra, y la guerra es enemiga de la salud pública. El parlamentarismo con la diversidad de criterios nativa perturba la vida judicial, legislativa y gubernativa; tiene en guerra permanente a la Nación en daño suyo interior y hasta exterior. ¿Creéis que Irlan-

da y Egipto, volviendo a Inglaterra, no estarán atentos a los vaivenes de la política como lo estaba Ab-del-Krim con los de España y Francia? Téngase por cierto que los dominios levantiscos esperan con ansia el desarrollo del laborismo para su completa emancipación. El laborismo por consiguiente está diciéndole a Inglaterra que el parlamentarismo ha llegado a su ocaso. Su probable triunfo está pidiendo a voces su Mussolini.

Por lo que respecta a las ventajas sociales de la unidad de gobierno ¿quién no ve que las alternativas violentas que la diversidad de criterios imprimía a las obras de carácter social apenas si dejaba consolidar ninguna? Las mismas clases obreras halagadas en demasía por unos y por otros puestos en la boca del mañser de la guardia civil ¿cómo podía encontrar en sus relaciones con el capital, el justo medio que las redima de la doble esclavitud demagógica y plutocrática, si ya no fuese por la continuidad del gobierno fascista, tan celoso de su bien?

Así no es maravilla que la Italia reconociendo las ventajas de la unidad de gobierno, que se palpan en el ambiente, se pronuncie resueltamente por Mussolini y su fascismo que las encarna, ansiando su continuidad indefinida en el poder, verdadero secreto de su fuerza; unidad de gobierno que el cielo le otorga y de seguro le otorgará en el porvenir por los mismos títulos que se la otorgó al pueblo escogido: en gracia a sus merecimientos.

Juan SOLANAS, pbro.

## Cámara Oficial de Comercio e Industria

En la última sesión reglamentaria celebrada por la Cámara Oficial de Comercio de esta ciudad, bajo la Presidencia de don Manuel Vancells, se tomaron, entre otros, los siguientes acuerdos:

Adherirse, mediante instancia que se eleva al Consejo Superior de Cámaras de Comercio, a la petición formulada por la Cámara española de Comercio de México, a fin de que se restablezca el servicio Mediterráneo-Veracruz.

Hacer presente a la Cámara del Automóvil de Cataluña, que sin perjuicio de acuerdo tomado en la sesión anterior y que le fué comunicado, estima la Corporación que la reforma de tarifas de mozos que solicita debe ser estudiada y en su caso reformada, en conjunto y no solamente en una partida determinada, a parte de oponerse a dicho desglose la actual reglamentación en este particular.

Otorgar una subvención de 25 pesetas a la Sociedad «La Amistad», y otra cantidad igual a la entidad «Ateneo de Gerona», de esta Capital, para la fiesta de Reyes a los niños de clase humilde.

Proponer al señor Ministro de Fomento, de conformidad al R. D. de 17 diciembre de 1925 la reelección de don Carlos Prats y señor Conde de Caralt, para vocales del Consejo Superior de Ferrocarriles.

Manifiestar a la Cámara de Comercio de Valladolid la disconformidad con la instancia elevada a la Presidencia del Consejo de Ministros para que se deseche el proyecto de reforma arancelaria formado por la Sección de Aranceles y sobre modificación que propone de la actual composición de la misma, y comunicar a la Cámara de Industria de Barcelona la coincidencia de criterio al apreciar esta cuestión.

Haber visto con agrado la actuación del Consejo Superior de Cámaras de Comercio respecto a las reformas que conviene introducir en las disposiciones siguientes sobre organización corporativa:

De acuerdo con las Cámaras de Comercio de Palamós y San Feliu de Guixols, designar como vocales del Jurado de estimación de Utilidades para el próximo año 1929 a don Esteban Solés Torrent, como vocal industrial, y como a vocal suplente a don Miguel Palet Boix y como a vocal comerciante a don José Gómez Miria y como vocal suplente a don Ramón Benet Coll.

## Las mezclas secas en la alimentación de las aves

En la alimentación de las ponedoras es de importancia suma la adecuada relación nutritiva que las raciones deben contener y que ha de ser muy aproximada a la constituida por los huevos, la cual no ofrece ninguno de los alimentos que suelen suministrarse a las aves. Si el trigo, el maíz, la cebada, la avena, etc., constituyesen por sí mismos una relación nutritiva apropiada, pudiendo ser «ración de puesta», la alimentación de las gallinas sería sencillamente aplicada con acierto. Pero como no es así, hay necesidad de componer las raciones con la cooperación de materias diversas.

Cada día gana más terreno la alimentación seca en todas las edades de las aves, sin que esto quiera decir que deben proibirse los racionamientos húmedos, muy indicados para la utilización de ciertas materias que de otro modo no podrían suministrarse. Pero lo que esta en desuso, desde el descubrimiento de la presencia de las «vitaminas», son los conocimientos, pues aquéllas a 100 grados de calor se destruyen. No se confundan, por lo tanto, los amasijos (mezclas húmedas hechas en frío) con los conocimientos, en los cuales los vegetales se desnaturalizan y pierden importantísimos principios asimilables.

Entre autores extranjeros suele usarse el modismo de «amasijos o mezclas secas», que para nosotros entraña dos conceptos opuestos; pero sea por estar matraducidos o por otras causas, entendemos que se refieren a mezclas secas, en las que pueden intervenir, sin perder su característica, vegetales crudos, especialmente en terrenos que no permitan a las aves encontrarlos fácil y abundantemente.

Fórmulas:

Ha de entenderse siempre cuando se trate en las mezclas secas de harinas o materias pulverizadas, que no han de ser en realidad ni harinas ni polvos, sino granulados, triturados o quebrantados, más o menos finos, porque de otro modo no podrían tomarlos las aves, cuyo aparato bucal está exclusivamente conformado para ingerir los alimentos grano a grano, si son sólidos, o picotazo a picotazo si son masas, arreglándose muy mal con los finamente pulverizados.

(Continuará)

## Generales

Ha sido promovido a la categoría de Magistrado de Audiencia Provincial el que hasta ahora ha sido dignísimo Juez de primera instancia e instrucción del partido judicial de Gerona don Filiberto Arrontes, quien pasará a ocupar el Juzgado de primera instancia del distrito de la Universidad de Barcelona.

Si se ha recibido con satisfacción por la opinión pública el ascenso del señor Arrontes, ha causado,

no obstante, pena a los gerundenses el ver que con motivo de su nuevo nombramiento dejará el señor Arrontes de ejercer sus funciones en el Juzgado de Gerona.

El señor Arrontes, hombre íntegro, inteligente y justiciero, se ha captado generales simpatías por su brillante actuación al frente del Juzgado de primera instancia de Gerona, actuación de la que guardarán siempre el más grato recuerdo todos los amantes de una buena administración de justicia.

Nuestro querido amigo el ex-Director General de los Registros don Julio Fournier en la imposibilidad material de contestar particularmente el gran número de felicitaciones que ha recibido con motivo de estas Pascuas y próximo Año nuevo, nos ruega que, por medio de estas líneas, demos en su nombre las más expresivas gracias a todos sus amigos de esta provincia a los que desea toda suerte de prosperidades en el año venidero.

La Junta provincial de Protección a la infancia ha hecho los siguientes donativos: Asilo La Caridad, 1.000; Asilo de la Sagrada Familia, 500; para los presos de la cárcel, 100; para los niños de la Cantina Escolar, 100; y para la fiesta de los Reyes que organiza el Ateneo, 100.

Por la Diputación provincial han sido nombrados recaudadores de contribuciones los siguientes señores:

Zona de la capital, don José López de Figueras, don Antonio Albert; de La Bisbal, don José Pareta; de Olot, don Tomás Puig; de Santa Coloma de Farnés, don Pedro Parés, y de Puigcerdá, don Antonio Sunyer.

Ha sido nombrado para Jefe del servicio don Gabriel Gómez, y auxiliares, y don Martín Valls, don José Poeh y don Francisco Moré.

Se ha encargado del Juzgado de primera instancia, interinamente, de este partido judicial, el juez municipal don Cosme Reig y del municipal, don Alvaro Bellolá.

Para hoy, a las 11 y media de la mañana están convocadas, en la Casa Consistorial, de esta ciudad, elecciones para cubrir tres vacantes de vocales patronos, efectivos, del Comité Paritario de las Artes Gráficas, de la provincia.

Este número ha pasado por la previa censura.

Imp. Vda. M. Llach — GERONA

**CREOSOTANICO**

Cura las bronquitis, aún las más crónicas y la tisis pulmonar. — Precio: 6 pesetas botella.

DEPOSITOS: Farmacias del Dr. Perez Xifra y «La Cruz Roja». — GERONA.